



SENADOR DE LOS ESTADOS UNIDOS ★ AL SERVICIO DE LOS CIUDADANOS DE IDAHO

LARRY CRAIG

[HTTP://CRAIG.SENATE.GOV/ESPANOL/](http://craig.senate.gov/espagnol/)

COMUNICADO DE PRENSA

OPINIÓN

Iris Amador (202) 224-1011

1ro de marzo del 2007

Un poquito de verdad trae mucha claridad

Por el senador Larry Craig

Durante una visita a Indiana, Ronald Reagan expresó de manera humorística: “Si el gobierno federal hubiera estado cuando el Creador colocaba su mano sobre este estado, Indiana no existiría; estaría todavía esperando el reporte de impacto ambiental”.

Aunque el comentario fue hecho a manera de broma, en el fondo hay mucho de verdad. El gobierno federal, aunque bien intencionado, pocas veces es tan competente y eficiente como el sector privado para resolver problemas.

Un ejemplo es el programa de seguros para medicinas recetadas, más conocido como Medicare Parte D. El programa ha tenido más éxito del esperado, en gran parte porque se ha valido de la naturaleza competitiva del libre mercado. De hecho, los Centros para los Servicios de Medicare y Medicaid, CMS por sus siglas en inglés, reportaron recientemente que gracias a esa competitividad, este año el pago promedio por la cobertura será de 22 dólares al mes, es decir, 40 por ciento menos de lo que se había calculado inicialmente.

Un reporte de la agencia de noticias Associated Press, publicado el 29 de noviembre del año pasado, señaló que la competencia entre diferentes planes ofrecidos por distintas compañías redujo el costo del seguro por casi 7,000 millones de dólares en el año fiscal 2006. El CMS estima que la competencia reducirá los costos por casi 96,000 millones de aquí al 2016. Así funciona el libre mercado, amigos.

A pesar de la evidencia, sin embargo, algunos de mis colegas demócratas en el Congreso todavía creen que el gobierno puede mejorar las cosas. Creen que el gobierno, puede negociar y obtener precios más bajos para los 43 millones de adultos mayores que representa.

No hay que equivocarnos, no se lograrían más rebajas. El dominio del gobierno en la compra de bienes y servicios últimamente resulta en la unión de los productores, en la reducción de la competencia, en falta de innovación y en menos opciones para el consumidor. El resultado sería un programa menos eficiente y más caro.

Algunas personas mencionan al Departamento de Asuntos de los Veteranos como ejemplo de que las negociaciones del gobierno funcionan. Pero Medicare tiene muchos más miembros, y sería el comprador principal, o quizás el único. Esto limitaría el mercado y permitiría que el gobierno establezca el precio de muchas medicinas.

Pero las escaseses de gas en los años setentas son muestra de lo que pasa cuando el gobierno dictamina los precios en vez del mercado. En este caso, el probable resultado sería menos competitividad entre las compañías farmacéuticas y menos innovación para la creación de nuevas medicinas.

Las medicinas que salvan vidas hoy en día, son el producto de los precios que pagaron mis padres por sus medicinas a lo largo de su vida. Se puede decir que esos costos fueron una inversión que ha apoyado el trabajo investigativo que ha resultado en el descubrimiento de nuevos medicamentos que preservan la salud de las personas en la actualidad.

Dejar que Medicare determine los precios afectaría la investigación y el desarrollo de más medicinas que ayudarían a nuestros hijos y nietos en un futuro.

El Tío Sam compra miles de carros, escritorios, resmas de papel, computadoras y medicinas, si, todos los años. Sin embargo, en todos esos casos, el gobierno es un comprador como cualquier otro dentro de un mercado robusto. La competencia sigue su curso, y el mismo gobierno obtiene nuevos y mejores productos a precios más bajos cada año, como cualquier otro consumidor.

Funciona así, porque los movimientos de oferta y demanda determinan los precios de los bienes y servicios. Deberíamos recordar lo que Ronald Reagan sabía muy bien: con el gobierno controlando el mercado, estaríamos en mal estado. Ese poquito de verdad trae mucha claridad.

NOTA: Para tener acceso a este comunicado en inglés, siga el enlace:
<http://craig.senate.gov/releases/ed030107a.cfm>.